
1 
 

Мониторинг СМИ от 2 – 9 декабря 2021 года 

Упоминаний всего: 44, из них в федеральных СМИ – 9 

Телевидение: 5 

Интернет: 25 

Печать: 13  

Радио: 1  

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 6 

По инициативе ОСО и СМИ: 15 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=44944                                                                      02 дек 2021, 09:41 

В Забайкалье презентуют хоккейный проект "Красная машина" 

Проект "Красная машина" в Чите! Сегодня в краевой столице пройдет презентация 

национальной программы подготовки хоккеистов. 

Представители Федерации хоккея России расскажут участникам: тренерам, специалистам и 

руководителям спортивных организаций Забайкальского края - о философии и базовых 

принципах программы, обсудят с региональными представителями проблемы этого вида спорта . 

Практическая часть презентации включит в себя мастер-классы в зале и на льду. Они пройдут в 

Физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ и в Ледовом дворце. Таким образом, Чита 

станет новым регионом, включенным в План развития хоккея. Реализуется он Федерацией 

хоккея страны при поддержке компании "Норникель" с 2019 года. 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=45135                                                                      09 дек 2021, 13:11 

В День Героев Отечества для забайкальских студентов провели экскурсии в отрядах 

особого назначения 

Сегодня в России отмечают День Героев Отечества. Принято чествовать Героев Советского 

Союза, Героев России, кавалеров ордена Святого Георгия и ордена Славы. В забайкальских 

школах проходят уроки мужества. Для студентов - экскурсии в отрядах особого назначения. 

Среди личного состава читинского ОМОНа Росгвардии Героев России нет, но есть боевые 

товарищи, которые навечно остались в спецназовском строю. Иван Морозов и Роман Елизов 

погибли на Кавказе во время боя. За мужество, отвагу и самоотверженность при исполнении 

служебного долга они награждены Орденами Мужества посмертно. О героях студентам, 

будущим журналистам, рассказывают те, кто долгое время работал с ними плечом к плечу. 

<…> Знать не только историю читинского спецназа, ну и, что называется, прочувствовать 

на себе все тяготы этой опасной службы. Студенты примерили обмундирование. 

Евгений, сотрудник ОМОН: "Этот бронежилет 5 класса. Он защищает от автомата 

Калашникова, от осколков". 

Для завершения образа - шлем. Итого уже почти 10 килограммов защиты. 

- Как ощущаешь себя? 

Юля Широбокова, студентка ЗабГУ: "Придавленной к земле в основном. 

- Тяжело? 

- Ну, довольно много весит, но выдержать в принципе можно. Не знаю, как я в этом 

буду ходить". 

И, возможно, кто-то из студентов после выпуска приедет сюда снова, но уже в качестве 

корреспондента новостей и для написания материала. Пока же ребята только приступают к 

написанию дипломов. И одна тема как раз-таки о военной журналистике, о тех, кто работает в 

горячих точках. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=45133                                                                      09 дек 2021, 13:20 

Забайкальский край принимает участие в конгрессе молодых ученых в Сочи 

Забайкальский край принимает участие в конгрессе молодых ученых, который стартовал в 

Сочи. В день открытия с участниками мероприятия встретился Президент России Владимир 

Путин. Форум стал глобальной площадкой для обсуждения актуальных вопросов сотрудничества 

в области науки и образования, реализации мер поддержки молодых ученых и развития 

ключевых направлений Стратегии научно-технологического развития Российской Федерации. 

Это ключевое мероприятие Года науки и технологий в России. В центре "Сириус" 

собрались представители ведущих образовательных организаций со всей страны, победители 
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конкурсов грантов, а также студенты и школьники, которые активно занимаются 

исследованиями. Форум собрал около трех тысяч человек.  

<…> Молодые ученые, в их числе представитель Забайкальского госуниверситета, 

также принимают участие в дискуссионных площадках. Накануне они встретились с 

министром науки и высшего образования России Валерием Фальковым. 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/6583                                                                                       14:31, 02.12.2021 

Представители ЗабГУ вышли в полуфинал чемпионата мира по программированию 

Подведены итоги четвертьфинала чемпионата мира по программированию ACM ICPC, 

который проходил с 20 по 28 ноября в онлайн-формате. Участниками состязаний стали 50 

сборных команд высших учебных заведений Восточно-Сибирского региона России. ЗабГУ 

представляли 4 сборных, две из них получили путёвки в полуфинал, сообщает пресс-служба 

вуза. 

"Международный студенческий чемпионат по программированию - это соревнование по 

алгоритмическому программированию для студентов. Команды, представляющие свой 

университет, работают над решением реальных проблем, способствуя сотрудничеству, 

творчеству, инновациям и способности работать в условиях стресса. Это старейшее, крупнейшее 

и самое престижное соревнование по программированию в мире", - пояснили в пресс-службе. 

В этом году состязание проходило онлайн сразу в пяти регионах страны. В число 22 

лучших команд, получивших путёвки в полуфинал, вошли две команды из ЗабГУ. 

В составе первой - магистранты кафедры ИВТиПМ Вадим Чумилин, Араик Мелумян и 

Сергей Волошинский, второй - Максим Лягоцкий, Владислав Струков и Александр Раменский.  

Отмечается, что по результатам общекомандного зачёта лучшие команды приглашаются к 

участию в международных полуфинальных соревнованиях среди команд северной Евразии. 
 

https://zrtk.ru/article/6671                                                                                       18:16, 07.12.2021 

Бизнес-омбудсмена в Забайкалье выберут через кадровый проект «Забпризыв» 

Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Забайкальском крае выберут через 

«Забайкальский призыв». Регистрация участников в кадровом проекте и дистанционный отбор 

продлятся с 7 по 15 декабря. Об этом сообщается на официальном портале региона. 

«Желающим принять участие необходимо подать заявку на сайт zabpriz.ru, заполнить 

онлайн-анкету и пройти тестирование. Наиболее перспективных кандидатов мы пригласим на 

очный этап, который пройдет 23 декабря», - рассказала замначальника отдела развития 

государственной службы управления госслужбы и кадровой политики губернатора 

Забайкальского края Ирина Шульженко. 

Она добавила, что кандидаты на должность должны иметь гражданство РФ, высшее 

образование, быть не моложе 30 лет, проживать на территории Забайкальского края. 

Напомним, проект «Забайкальский призыв» реализуется по инициативе губернатора 

Забайкальского края Александра Осипова с 2018 года. Организаторами выступают правительство 

региона и Читинский филиал Российской академии народного хозяйства и государственной 

службы при президенте РФ. С августа 2021 года в качестве соисполнителя присоединился 

Забайкальский государственный университет. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/news/169224/                                                          14:00, 07 ДЕКАБРЯ 2021 

Врач Шаповалов и экс-министр Томских сменили сопредседателей Говорина и 

Кунгурова в ОНФ 

Сопредседателями отделения Общероссийского народного фронта (ОНФ) в Забайкальском 

крае стали главный анестезиолог-реаниматолог региона Константин Шаповалов, директор 

Института развития образования ЗабГУ Андрей Томских и директор краевой филармонии 

Юлия Еренкова, сообщает ГТРК «Чита». 

Прежними сопредседателями были директор ГТРК «Чита» Игорь Кунгуров, бывший 

депутат Государственной думы Николай Говорин и директор Забайкальского института 

предпринимательства Сибирского университета потребительской кооперации Светлана 

Городкова. 

«ОНФ помогает нашей власти увидеть проблемы, которые беспокоят людей, и подсказать 

механизмы их решения. Одна из проблем — это снижение качества оказываемой медицинской 

https://zrtk.ru/article/6583
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https://www.chita.ru/news/169224/


3 
 

помощи и низкая продолжительность жизни. Из Забайкалья уезжают специалисты, поэтому 

необходимо создать условия, чтобы они работали здесь», — рассказал Константин Шаповалов в 

программе «Тема недели» от 5 декабря. 

Андрей Томских отметил, что теперь есть возможность выйти на прямой контакт с 

президентом России и на основе своего опыта предложить решение проблем забайкальцев: 

«Это поможет решить проблемы в строительстве, например, школа в Александровском 

Заводе и школа в Каштаке не строятся, детские сады в этом году с большими проблемами. 

Учителя из нашего региона интенсивно уезжают. У нас много проблем с летним 

оздоровительным отдыхом детей в силу неразвитости инфраструктуры. Эти вопросы мы 

можем совместно решить с органами власти». 
 

https://www.chita.ru/articles/168347/                                                       12:00, 08 ДЕКАБРЯ 2021 

Поэты, музыканты, рыбаки и покорители неба — это чиновники минэконома 

Летают выше облаков, пишут картины, прыгают с высоты и ставят рыболовные рекорды. 

Сложно поверить, но всё это – чиновники. Те люди, которых обычно считают скучными и 

зацикленными на рутинной и совсем не творческой работе. Сегодня мы расскажем об увлечениях 

и неизвестных профессиях сотрудников министерства экономического развития Забайкалья. 

<…> Человек науки и философ 

Надежда Каменкова, замначальника отдела туризма — кандидат философских наук: 

«Большую часть жизни я проработала в университете (ЗабГУ), где занималась научной 

деятельностью, организовывала мероприятия, преподавала в аспирантуре. Всегда 

интересовалась философией, психологией, антропологией. Решила попробовать себя в новом 

качестве — на госслужбе. Несмотря на ненормированный рабочий день, о своём выборе не 

пожалела. И сейчас всерьёз увлечена туристической сферой. Здесь мне пригодятся мои 

академические знания, ведь нужно ежедневно общаться с самыми разными людьми»… 
 

https://www.chita.ru/news/168558/                                                          14:30, 08 ДЕКАБРЯ 2021 

Как будут готовить хоккеистов в Чите? Фоторепортаж с презентации программы 

Национальная программа подготовки хоккеистов (НППХ) «Красная Машина» (6+) пришла 

в Забайкалье. Её презентация состоялась 2 декабря в Чите. Представители Федерации хоккея 

России (ФХР) рассказали тренерам, специалистам и руководителям спортивных организаций 

Забайкальского края о философии и базовых принципах НППХ «Красная Машина» в «Точке 

кипения». А практические мастер-классы в тот же день прошли в физкультурно-

оздоровительном комплексе ЗабГУ и «Ледовом дворце»… 
 

https://www.chita.ru/news/169330/                                                          13:15, 09 ДЕКАБРЯ 2021 

Спустя 3 месяца после «Прямого разговора» с Осиповым в Чите проверили график 

маршруток 

Рейд по контролю за соблюдением графиков движения девяти маршруток КСК — Центр 

прошёл на улице Рахова в Чите спустя 3 месяца после «Прямого разговора» с губернатором 

Забайкалья Александром Осиповым, сообщили 9 декабря ИА «Чита.Ру» в пресс-службе краевого 

правительства. 

Во время «Прямого разговора» 12 сентября Осипову пожаловались на нестабильную работу 

автобусов, после чего губернатор поехал на конечную остановку и не дождался ни одной 

маршрутки 

«Было выявлено несколько нарушений: на маршруте №7 (ГРЭС — ЗабГУ — Селенгинская) 

— нарушение количества машин и расписания движения, на маршруте №5 (Вокзал — Ивановка) 

зафиксировано меньшее количество маршруток, которые должны работать. На маршруте №24 

отдельные машины нарушали график, но общий поток укладывался в расписание», — сообщили 

в правительстве… 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2021/12/05/shapovalov_tomskih_i_erenkova_stali_sopredsedatelyami_

onf_v_zabaykalye                                                                                                    05 декабря 2021 10:11 

Шаповалов, Томских и Еренкова стали сопредседателями ОНФ в Забайкалье 

Новых сопредседателей отделения Общероссийского народного фронта избрали в 

Забайкальском крае. Ими стали проректор ЧГМА, главный анестезиолог-реаниматолог региона 

Константин Шаповалов, бывший министр образования Забайкалья, директор Института 

https://www.chita.ru/articles/168347/
https://www.chita.ru/news/168558/
https://www.chita.ru/news/169330/
https://zabnews.ru/novost/2021/12/05/shapovalov_tomskih_i_erenkova_stali_sopredsedatelyami_onf_v_zabaykalye
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развития образования ЗабГУ Андрей Томских и директор краевой филармонии Юлия 

Еренкова. 

Отчётно-выборная конференция состоялась 4 декабря в Чите. На мероприятии были 

подведены итоги работы регионального штаба ОНФ за период с 2019 по 2021 год. Активисты 

провели анализ существующих в Забайкалье проблем и направили губернатору пакет из 27 

предложений по их решению. 

Также на конференции утвердили новый состав регионального штаба. В него вошли 20 

человек… 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1203992/?from=131                                                      4 декабря, 21:03 

Томских, Еренкова и Шаповалов избраны новыми сопредседателями ОНФ в 

Забайкалье 

Отчётно-выборная конференция регионального отделения ОНФ завершилась в Чите. На 

мероприятии среди прочего были определены трое новых сопредседателей регионального 

отделения народного фронта. Ими стали Андрей Томских, Константин Шаповалов и Юлия 

Еренкова. Об этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на главу регионального исполкома 

организации в крае Дмитрий Зотов. 

По его словам, сперва был утверждён новый состав регионального штаба. Ранее в нём 

состояли 19 общественников, теперь в обновлённых списках значатся 20 человек. После 

утверждения нового состава были избраны и новые сопредседатели. 

Дмитрий Зотов отметил, что решение было не случайным — избранные являются не только 

экспертами в своих областях, но также лидерами мнений, известных многим забайкальцам. Так, 

Андрей Томских раньше трудился в должности министра образования региона, после 

своего увольнения продолжил работать в области образования в ЗабГУ; Константин 

Шаповалов является главным внештатным анестезиологом края, а также проректором ЧГМА; 

Юлия Еренкова — директор краевой филармонии при котором, по словам Дмитрия Зотова, 

учреждение вышло на новый уровень работы. Кроме того, все трое являются лидерами 

тематических площадок в региональном ОНФ, которых всего 12 — по числу нацпроектов. 

Глава регионального исполкома подчеркнул, что по итогам конференции главе Забайкалья 

был направлен пакет из 27 предложений. По ним ОНФ будет вести работу в будущем году. 

Дмитрий Зотов уверен, что новые сопредседатели смогут добиться конструктивного диалога, как 

с губернатором, так и с заинтересованными структурами. 
 

https://chitamedia.su/news/1205396/?from=132                                                      7 декабря, 21:04 

Новости политики в Забайкалье: Бюджет и новое руководство ОНФ 

Уходящая неделя в плане политики в Забайкалье была весьма запоминающейся. Виной 

тому — бюджет края и города, который обсуждали депутаты разных уровней. И если в этот раз 

читинская казна будет бездефицитной, то дыры в краевой наличествуют. Может показаться, что 

бюджет — это чисто экономическая область. Однако такое ощущение ошибочно — в том, в 

какой позиции повернуться к главному финансовому документу края всегда есть проявление 

именно политической позиции. Но, как говорится, не бюджетом единым. На прошедшей неделе 

было ещё несколько любопытных решений, связанных с Забайкальским отделением ОНФ. Но 

обо всём постепенно. 

<…> Экс-министр, директор филармонии и врач 

Новых состав регионального штаба ОНФ утвердили в Забайкальском крае на минувших 

выходных. Число участников реготделения увеличилось с 19 до 20. 

Сменились и сопредседатели организации. Ими стали экс-министр образования, науки и 

молодежной политики Забайкальского края Андрей Томских, который сейчас занимает 

должность директора института управления развитием образования ЗабГУ, директор 

краевой филармонии Юлия Еренкова, а также главный внештатный анестезиолог Минздрава 

Забайкальского края и проректор Читинской медакадемии Константин Шаповалов. Кроме того, 

все трое являются лидерами тематических площадок в региональном ОНФ, которых всего 12 — 

по числу нацпроектов. 

— В региональном штабе ОНФ есть хорошо сложившаяся практика работы. Главная 

задача нового состава добиться реализации тех предложений, которые прозвучали на 

конференции. Нашей основной задачей как сопредседателей будет ни сколько заниматься 

https://chitamedia.su/news/1203992/?from=131
https://chitamedia.su/news/1205396/?from=132
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критикой, а принести реальную пользу для Забайкалья и его жителей за счет своего опыта 

и влияния на различные процессы, — сказал Андрей Томских. 

Также по итогам конференции губернатору Забайкалья Александру Осипову был направлен 

пакет из 27 предложений. По ним ОНФ будет вести работу в будущем году.  
 

https://chitamedia.su/news/1203881/?from=136                                                      4 декабря, 16:17 

День в истории: Корейский вопрос 

<…> 4 декабря 1991 года, 30 лет назад, создан Восточный научно-исследовательский 

институт комплексного использования и охраны водных ресурсов при Читинском 

государственном техническом университете (ныне ЗабГУ). Организатор и директор — доктор 

технических наук, профессор Валерий Николаевич Заслоновский. 
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/163261                                                                                     13:00 - 09 Дек, 2021 

«Прямой разговор»: Маршрутки в Чите проверили на соблюдение расписания 

движения 

Профилактический рейд по контролю за соблюдением расписания движения маршрутками, 

идущими по направлению КСК-Центр, прошел на улице Рахова в Чите. Контроль за графиком 

движения общественного транспорта поручил усилить губернатор Забайкальского края 

Александр Осипов после обращений жителей края на «Прямой разговор» 

В ходе рейда проверены девять маршрутов общественного транспорта. В контрольном 

мероприятии приняли участие глава администрации Железнодорожного района Алексей 

Пономарёв и начальник отдела пассажирских перевозок Комитета городского хозяйства Юрий 

Устюгов. 

«Было выявлено несколько нарушений. На маршруте №7 (ГРЭС-ЗабГУ-Селенгинская) 

зафиксировано нарушение количественного состава машин и установленного расписания 

движения. Перевозчику, обслуживающему маршрут, направлено требование об устранении 

нарушения и приведении количества подвижного состава на маршруте в соответствии с 

реестром», - сообщили в администрации Читы… 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2021/12/02/mayor-sokolov-stal-novym-nachalnikom-clrr-

zabaykalya.html                                                                                                             02.12.2021 В 08:51 

Майор Соколов стал новым начальником ЦЛРР Забайкалья 

Бывший начальник Северного отдела полиции, майор Евгений Соколов возглавил 

Центр лицензионно-разрешительной работы забайкальского управления Росгвардии. Об этом 2 

декабря «МК в Чите» сообщили в пресс-службе ведомства. 

Также уточняется, что руководителем отдела лицензионно-разрешительной работы по 

городу Чите и Читинскому району стал подполковник Борис Туезов. Ранее он был заместителем 

начальника отдела участковых уполномоченных полиции и по делам несовершеннолетних 

ОМВД по Читинскому району. 

«Начальник Управления Росгвардии по Забайкальскому краю полковник полиции Олег 

Пугачев представил новых руководителей личному составу, пожелав коллегам успехов в работе 

по контролю за оборотом оружия и частной охранной деятельностью», - уточнили в пресс-

службе. 

Евгений Соколов родился в 1985 году в Пензе. После окончания Восточно-Сибирского 

института МВД России и Забайкальского госуниверситета он начал службу 

оперуполномоченным отдела уголовного розыска в Центральном отделе милиции читинского 

УМВД. Спустя 9 лет Соколов стал начальником отдела Северного отдела полиции. Женат, имеет 

двоих детей… 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/253906                                                                                       02.12.2021, 13:57 

Александр Осипов: Федеральный проект «Красная машина» - знаковое событие для 

Забайкалья 

Чита стала еще одним регионом, включённым в план развития хоккея, который реализует 

Федерация хоккея России (ФХР) при поддержке компании «Норникель». Об этом представители 

ФХР заявили 2 декабря в «Точке кипения», где состоялась презентация национальной 

программы подготовки хоккеистов «Красная машина». 

https://chitamedia.su/news/1203881/?from=136
http://zabinfo.ru/163261
https://www.mkchita.ru/social/2021/12/02/mayor-sokolov-stal-novym-nachalnikom-clrr-zabaykalya.html
https://www.mkchita.ru/social/2021/12/02/mayor-sokolov-stal-novym-nachalnikom-clrr-zabaykalya.html
https://75.ru/news/253906


6 
 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов, открывая мероприятие, поблагодарил 

всех, кто помог состояться знаковому событию для Забайкалья. 

<…> Также сегодня состоялось подписание соглашение о сотрудничестве между 

Федерацией хоккея России и Спортивной школой олимпийского резерва №2 Читы. 

«Подписанное соглашение обеспечит нас долгосрочной работой, поможет привлечь как 

можно больше ребят к занятиям спортом на самых разных стадиях, организовать хороший 

тренировочный процесс»,- подчеркнул губернатор. 

Во второй половине ФОКе ЗабГУ и в Ледовом дворце пройдут мастер-классы в 

спортивном зале и на льду. 

Напомним, в Забайкальской крае реализуется программа развития детско-юношеского 

хоккея, в рамках которой проводятся турниры на качественно новом уровне, улучшается 

материально-техническая база забайкальского хоккейного клуба «Манул». 
 

https://75.ru/news/253978                                                                                       02.12.2021, 16:14 

Конференция «Забайкалье в отечественной военной истории» прошла в Чите в 

онлайн-формате 

В ЗабГУ в онлайн-формате состоялась Всероссийская научно-практическая 

конференция «Забайкалье в отечественной военной истории», посвященная присвоению 

городу Чите почётного звания РФ «Город трудовой доблести». Одним из его организаторов 

выступило региональное отделение Российского военно-исторического общества (РВИО) в 

Забайкальском крае. Работа была организована по девяти секциям. С докладами 

выступили более ста ученых из различных городов России, Монголии, Таджикистана и 

других стран. 

В приветственном слове председатель регионального отделения РВИО Татьяна Цымпилова 

подчеркнула, что героическая история Забайкалья нуждается в объективном изучении, 

взвешенных исторических оценках и должной популяризации. 

«Конференция, а также создание мемориальных комплексов на территории края служат 

напоминанием о свершениях и подвигах наших предков», - сказала Татьяна Цымпилова. 

Кроме этого, она поблагодарила ученых-историков за значительные усилия по сбору и 

выявлению историко-архивных данных, содержащих факты о трудовой доблести читинцев и 

жителей Забайкалья, о вкладе предприятий города в Победу в Великой Отечественной войне. 

«Это, безусловно, способствовало получению Читой почетного звания «Город трудовой 

доблести», - добавила Татьяна Цымпилова. 

В ходе пленарного заседания директор института истории, археологии и этнографии 

народов Дальнего Востока ДВО РАН, доктор исторических наук Николай Крадин отметил, что 

присвоение почетного звания является знаковым событием. 

«Институт готовил заключение для Российской академии наук по поводу присвоения Чите 

этого знаменательного звания. Существовавшая чудовищная несправедливость в том, что Чита 

до сих пор не была удостоена этого высокого звания наконец-то исправлена»,- сказал он. 

От имени ЗабГУ к докладчикам также обратился начальник управления 

международной деятельности Алексей Дроботушенко. 

«История края, войны и трудовых подвигов недостаточно изучена, многое остается 

неизвестным не только для подрастающего поколения, но и для некоторых жителей 

европейских регионов», - отметил он. 

На конференции выступили Баир лама, Шэрээтэ Читинского дацана «Дамба Брайбунлинг», 

председатель местной религиозной общины буддистов Москвы «Легшед Даржалинг», член 

общественного совета при Министерстве обороны РФ, заместитель директора Забайкальского 

краевого краеведческого музея имени А.К. Кузнецова, исполнительный директор регионального 

отделения РВИО Эдуард Шелофаст, руководитель ЗРОО «Клуб военно-исторической 

реконструкции «Забайкальский фронт» Андрей Черепанов. Преподаватель воскресной школы 

Женского монастыря в честь всех святых, в земле Русской просиявших Инокиня Игнатия 

(Дубинина) презентовала документальный фильм воспоминаний «Дети Победы». 

В ходе конференции обсудили актуальные проблемы отечественной военной истории, роль 

Забайкалья в Великой Отечественной и Второй мировой войнах, вопросы, связанные с 

фальсификацией исторического прошлого страны. По итогам конференции запланирована 

публикация научного сборника. 

 
 

https://75.ru/news/253978
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https://75.ru/news/254368                                                                                       03.12.2021, 11:22 

Татьяна Цымпилова: Систему высшего образования Забайкалья готово поддержать 

Минвостокразвития 

Итоги участия представителей Забайкальского края в стратегической сессии 

«Развитие науки и высшего образования на Дальнем Востоке» обсуждали в Забайкальском 

госуниверситете. Заседание Ученого совета ЗабГУ и Совета ректоров высших учебных 

заведений Забайкалья прошло под председательством вице-премьера региона Татьяны 

Цымпиловой, курирующей образовательное направление. 

По ее словам, главной целью сессии стала разработка системных мер по снижению оттока 

населения из Дальневосточного макрорегиона. Для этого перед участниками мероприятия были 

поставлены конкретные задачи, в том числе по формированию предложений, касающихся 

реализации мероприятий, направленных на трансформацию высшего образования и сети 

университетов ДФО. 

«В течение двух дней шла насыщенная работа, результатом которой стало понимание того, 

что система высшего образования должна быть включена во все направления стратегического 

развития каждого из регионов и в целом Дальнего Востока. Вузы не должны быть изолированы 

от той территории, на которой они располагаются», – рассказала Татьяна Цымпилова. 

Она добавила, что из средств, выделяемых правительством страны на развитие 

Дальневосточного макрорегиона, будут определены суммы и для вузов. Кроме того, систему 

высшего образования Забайкальского края готово поддержать министерство по развитию 

Дальнего Востока и Арктики. 

«Деятельность университетов должна быть сопряжена с направлениями развития региона. 

Если на территории края идет развитие некого инвестиционного проекта, то вуз должен быть 

максимально вовлечен в его реализацию. В свою очередь, вся работа вуза должна быть встроена 

в деятельность города, региона с учётом его интересов», – отметила вице-премьер Забайкалья. 

Светлана Старостина рассказала коллегам о перспективах высшего образования на Дальнем 

Востоке. Как отметила проректор ЗабГУ, в ходе стратегической сессии участники работали над 

определением ключевых вызовов и проблем, стоящих перед системой дальневосточного высшего 

образования. 

«Нам нужно было найти наиболее эффективные и, возможно, нестандартные пути 

модернизации системы высшего образования, которые соответствовали бы самой главной цели – 

повышению привлекательности ДФО, снижению оттока населения с Дальнего Востока и 

увеличению численности его жителей», – сказала она. 

Также в ходе встречи были рассмотрены вопросы взаимодействия вузов с органами власти 

и реальным сектором экономики, и проблем высшего профессионального образования и 

перспективы развития университетов с учетом кадрового потенциала края. 

Напомним, стратегическая сессия, проходившая в рамках разработки программы 

поддержки высшего образования и науки Дальневосточного федерального округа, состоялась в 

конце ноября в Хабаровске. На встречу с участием министра науки и высшего образования РФ 

Валерия Фалькова и министра России по развитию Дальнего Востока и Арктики Алексея 

Чекункова были приглашены руководители вузов и научных учреждений, а также представители 

органов государственной власти регионов. Забайкальский край представляли зампред 

правительства Татьяна Цымпилова и проректор ЗабГУ по учебной работе Светлана Старостина. 
 

https://75.ru/news/254502                                                                                       06.12.2021, 15:03 

«Забпризыв» на должность бизнес-омбудсмена объявлен в Забайкалье 

Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Забайкальском крае выберут через 

«Забайкальский призыв». Регистрация участников в кадровом проекте и дистанционный отбор 

продлятся с 7 по 15 декабря. 

«Желающим принять участие необходимо подать заявку на сайт zabpriz.ru, заполнить 

онлайн-анкету и пройти тестирование. Наиболее перспективных кандидатов мы пригласим на 

очный этап, который пройдет 23 декабря», - сказала замначальника отдела развития 

государственной службы управления госслужбы и кадровой политики губернатора 

Забайкальского края Ирина Шульженко. 

Она добавила, что кандидаты на должность должны иметь гражданство РФ, высшее 

образование, быть не моложе 30 лет, проживать на территории Забайкальского края. 

https://75.ru/news/254368
https://75.ru/news/254502
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Отметим, что за три года реализации кадрового проекта «Забайкальский призыв» 

зарегистрировались и прошли диагностику свыше семи тысяч человек, состоялось порядка 30 

очных этапов. По результатам конкурсного отбора уже прошел ряд назначений. 

Напомним, проект «Забайкальский призыв» реализуется по инициативе губернатора 

Забайкальского края Александра Осипова с 2018 года. Организаторами выступают правительство 

региона и Читинский филиал Российской академии народного хозяйства и государственной 

службы при президенте РФ. С августа 2021 года в качестве соисполнителя присоединился 

Забайкальский государственный университет. 
 

https://75.ru/news/254651                                                                                       07.12.2021, 11:07  

Забайкальцы смогут стать участниками «Забпризыва» в Нерчинском районе до 12 

декабря 

Регистрацию участников кадрового проекта «Забайкальского призыва» в Нерчинском 

районе продлили до 12 декабря. Заполнить анкету и пройти дистанционный этап можно на сайте. 

«Финалисты кадрового проекта смогут стать частью управленческой команды 

муниципалитета или войти в кадровый резерв. Также участники представят свои идеи и 

предложения по развитию Нерчинского района, лучшие из которых будут реализованы», - 

рассказала замначальника отдела развития государственной службы управления госслужбы и 

кадровой политики губернатора Забайкальского края Ирина Шульженко. 

Ранее очные этапы кадрового проекта успешно прошли в городе Краснокаменске, а также 

Читинском, Красночикойском, Петровск-Забайкальском, Балейском, Карымском и других 

районах. По их результатам состоялся ряд назначений. 

Впервые кадровый проект «Забайкальский призыв» стартовал 26 декабря 2018 по 

инициативе губернатора Забайкальского края Александра Осипова. Проект уже реализован в 

системе здравоохранения региона, ЖКХ, в медийной сфере, в сфере культуры, социальной 

защиты и других. Цель проекта – привлечь профессиональные кадры в управление регионом и 

сформировать эффективную команду. За время реализации проекта забайкальцы получили 

несколько сотен предложений по работе. 

Организаторами «Забпризыва» выступают администрация губернатора Забайкальского 

края, региональное министерство экономического развития, Читинский филиал Российской 

академии народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. С августа 2021 

года в качестве соисполнителя присоединился Забайкальский государственный 

университет. 
 

https://75.ru/news/254692                                                                                       07.12.2021, 14:14 

Евгений Егоров: Более пяти тысяч школьников Забайкалья познакомились с 

востребованными профессиями 

Более пяти тысяч школьников 6-11 классов Забайкальского края приняли участие во 

Всероссийском профориентационном проекте «Билет в будущее». Участники пробовали свои 

возможности по актуальным и востребованным специальностям. Об этом сообщил исполняющий 

обязанности министра образования и науки региона Евгений Егоров. 

«Наши школьники с большим интересом познакомились с профессиями по разным 

профилям. Проект направлен на повышение степени осмысленности и мотивированности 

школьников в выборе профессии. С октября в рамках проекта проведены «Неделя 

профориентации», 143 профориеринтационных урока, где учащиеся прошли комплексную и 

многоуровневую диагностику. Очные и заочные профориентационные площадки работали в 

Забайкалье на базе 12 ведущих колледжей, техникумов и Забайкальского госуниверситета. 

Более пяти тысяч ребят приняли участие в столь масштабном проекте. Пробы вели 56 опытных 

наставников-педагогов по 28 востребованным профессиям», - рассказал Егоров… 
 

https://75.ru/news/254990                                                                                       09.12.2021, 10:26 

«Прямой разговор»: Маршрутки в Чите проверили на соблюдение расписания 

движения 

Профилактический рейд по контролю за соблюдением расписания движения маршрутками, 

идущими по направлению КСК-Центр, прошел на улице Рахова в Чите. Контроль за графиком 

движения общественного транспорта поручил усилить губернатор Забайкальского края 

Александр Осипов после обращений жителей края на «Прямой разговор». 

В ходе рейда проверены девять маршрутов общественного транспорта. В контрольном 

мероприятии приняли участие глава администрации Железнодорожного района Алексей 

https://75.ru/news/254651
https://75.ru/news/254692
https://75.ru/news/254990
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Пономарёв и начальник отдела пассажирских перевозок Комитета городского хозяйства Юрий 

Устюгов. 

«Было выявлено несколько нарушений. На маршруте №7 (ГРЭС-ЗабГУ-Селенгинская) 

зафиксировано нарушение количественного состава машин и установленного расписания 

движения. Перевозчику, обслуживающему маршрут, направлено требование об устранении 

нарушения и приведении количества подвижного состава на маршруте в соответствии с 

реестром», - сообщили в администрации Читы… 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/254687                                                                       07.12.2021, 12:50 

Евгений Егоров: Более пяти тысяч школьников Забайкалья познакомились с 

востребованными профессиями 

Более пяти тысяч школьников 6-11 классов Забайкальского края приняли участие во 

Всероссийском профориентационном проекте «Билет в будущее». Участники пробовали свои 

возможности по актуальным и востребованным специальностям. Об этом сообщил исполняющий 

обязанности министра образования и науки региона Евгений Егоров. 

«Наши школьники с большим интересом познакомились с профессиями по разным 

профилям. Проект направлен на повышение степени осмысленности и мотивированности 

школьников в выборе профессии. С октября в рамках проекта проведены «Неделя 

профориентации», 143 профориеринтационных урока, где учащиеся прошли комплексную и 

многоуровневую диагностику. Очные и заочные профориентационные площадки работали в 

Забайкалье на базе 12 ведущих колледжей, техникумов и Забайкальского госуниверситета. 

Более пяти тысяч ребят приняли участие в столь масштабном проекте. Пробы вели 56 опытных 

наставников- педагогов по 28 востребованным профессиям», - рассказал Егоров. 

Проект «Билет в будущее» является частью национального проекта «Образование». 

В результате реализации нацпроекта будет обеспечена глобальная конкурентоспособность 

образования Российской Федерации, а также вхождение страны в число десяти ведущих стран по 

качеству общего образования. 
 

УМВД России по Забайкальскому краю 
https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/27322330/                                             07 Декабря 14:02 

Полицейские предупредили студентов о дистанционном хищении денег 

В Чите сотрудник полиции и председатель Общественного совета при региональном УМВД 

рассказали студентам ВУЗа о способах мошенничества и защиты от них. 

Инициатором правового ликбеза для студентов-социологов Забайкальского 

государственного университета стала председатель совета Ирина Щеткина. Возглавляя 

Общественный совет при УМВД, она не понаслышке знает о проблеме распространения IT-

преступности и о том, что дистанционным мошенничествам подвержены граждане всех 

возрастов и социального статуса. 

Следователь отдела по расследованию мошенничеств Следственного управления УМВД по 

городу Чите Алена Кабакова рассказала ребятам об основных способах обмана, которые 

используют злоумышленники, чтобы похитить денежные средства граждан, сделав акцент на 

наиболее подходящих для молодых людей – это мошенничества при покупках в сети интернет и 

возможности «легкого» заработка. 

Сотрудник полиции предупредила студентов о бдительности, заказывая товары и услуги в 

онлайн-магазинах, рекомендовав проверять торговые площадки, читать отзывы других 

покупателей и не искушаться слишком низкой ценой. Кроме того, стоить реально оценивать 

предложения о популярном сейчас инвестировании. Стоит помнить, что получение 

дополнительного дохода процесс не быстрый и уж если начинать инвестировать, то на 

проверенных финансовых площадках, избегая сомнительных интернет-сайтов… 
 

Regnum 
https://regnum.ru/news/3441848.html                                                             5 декабря 2021, 13:54 

В Забайкалье поставлен температурный рекорд 

Погодная аномалия отмечается в Забайкальском крае. Об этом на своей странице 

Facebook написал кандидат биологических наук, доцент Забайкальского государственного 

университета Олег Корсун. По его словам, 4 декабря для Читы метеостанция показала 

+1,7°С. 

https://minobr.75.ru/novosti/254687
https://75.мвд.рф/news/item/27322330/
https://regnum.ru/news/3441848.html
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 «Ещё один температурный рекорд (за 120 лет наблюдений). Предыдущий — (-0.8°С) 

держался с 1945 года. Забайкалье, декабрь», — пояснил ученый. 

Как сообщало ИА REGNUM, тем временем в соседней Иркутской области в середине 

ноября 2021 года значительно похолодало: в Катангском районе ночью при прояснении 

температура составляла — 35 °C. 
 

Октагон. Урал 
https://ekaterinburg.octagon.media/istorii/ural_razvivaet_ekstrasposobnosti_invalidov.html?utm_s

ource=yxnews                                                                                                                    03 декабря 2021 

Урал развивает экстраспособности инвалидов 

Уральцы разработали методику социализации инвалидов посредством развития у них 

особых дополнительных способностей. Такая философия и метод работы получили название 

«экстрабилити». Теперь экстрабилити изучается мировым научным сообществом, метод 

внедряется в образовательные стандарты в университетах России и Израиля, а к исследованиям и 

применению системы подключается медицина. 

<…> В 2010 году была основана организация «Белая трость». Благодаря усилиям её 

команды проходили инклюзивные парусные регаты, кулинарные мастер-классы, деловые игры 

для инвалидов. Президент и сооснователь организации Олег Колпащиков отметил, что участники 

таких мероприятий используют скрытые возможности, которые оказывают определённое 

воздействие в том числе и на людей без инвалидности. Здесь пригодились знания Константина 

Баранникова о взаимодействии и взаимном влиянии участников научных экспедиций. Вместе 

Олег и Константин стали наблюдать за тем, как у людей на инклюзивных мероприятиях 

раскрываются дополнительные способности. Теперь этим занимаются в рамках международной 

научно-практической конференции УрФУ. В этом году спикерами конференции, посвящённой 

экстрабилити, стали представители Непала, Узбекистана, Франции, Луганской Народной 

Республики, Латвии, Южной Кореи. В 2020 году вышел первый крупный научный труд по 

этой теме – монография сотрудников Забайкальского государственного университета. 
Также в специализированных журналах появляются статьи о феномене экстрабилити, 

написанные англоязычными авторами. 
 

Управление Росгвардии по Забайкальскому краю 
https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/v-upravlenii-rosgvardii-po-zabajkalskomu-krayu-

naznachen-nachalnik-centra-licenzionnorazreshitelnoj-raboty                               02 декабря 2021, 14:33 

В Управлении Росгвардии по Забайкальскому краю назначен начальник центра 

лицензионно-разрешительной работы 

Заместителем начальника Управления Росгвардии по Забайкальскому краю – начальником 

Центра лицензионно-разрешительной работы назначен Евгений Соколов. 

Майор полиции Евгений Александрович Соколов родился 22 января 1985 года в Пензе. В 

2008 году окончил Читинский филиал ФГОУ ВПО «Восточно-Сибирский институт МВД 

России» по специальности «правоохранительная деятельность», а также в 2015 году – 

Забайкальский государственный университет по специальности «юриспруденция». В 2008 

году начинал службу оперуполномоченным отдела уголовного розыска Центрального отдела 

милиции УВД по г. Чите. Затем был оперуполномоченным и старшим оперуполномоченным 

отделения по раскрытию преступлений против личности и розыску преступников ОУР ОП 

«Северный» УМВД России по городу Чите.  В 2017 году назначен начальником отделения 

полиции «Северный» УМВД России по городу Чите. В 2019 году принят  на службу в войска 

национальной гвардии Российской Федерации. Женат, двое детей… 
 

https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/v-den-geroev-otechestva-budushhie-zhurnalisty-uznali-o-

podvigax-sotrudnikov-omona-upravleniya-rosgvardii-po-zabajkalskomu-krayu             09 декабря 2021 

В День Героев Отечества будущие журналисты узнали о подвигах сотрудников омона 

управления Росгвардии по Забайкальскому краю 

Студенты отделения журналистики и связей с общественностью Забайкальского 

государственного университета побывали в ОМОНе Управления Росгврадии по 

Забайкальскому краю, узнав о героях подразделения, а также пообщавшись с 

действующими сотрудниками, награждёнными орденом «Мужества». 

Встреча началась с рассказа об истории отряда, который в этом году отметил своё 28-летие. 

При этом двумя печальными страницами в этом рассказе стало повествование о прапорщике 

https://ekaterinburg.octagon.media/istorii/ural_razvivaet_ekstrasposobnosti_invalidov.html?utm_source=yxnews
https://ekaterinburg.octagon.media/istorii/ural_razvivaet_ekstrasposobnosti_invalidov.html?utm_source=yxnews
https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/v-upravlenii-rosgvardii-po-zabajkalskomu-krayu-naznachen-nachalnik-centra-licenzionnorazreshitelnoj-raboty
https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/v-upravlenii-rosgvardii-po-zabajkalskomu-krayu-naznachen-nachalnik-centra-licenzionnorazreshitelnoj-raboty
https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/v-den-geroev-otechestva-budushhie-zhurnalisty-uznali-o-podvigax-sotrudnikov-omona-upravleniya-rosgvardii-po-zabajkalskomu-krayu
https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/v-den-geroev-otechestva-budushhie-zhurnalisty-uznali-o-podvigax-sotrudnikov-omona-upravleniya-rosgvardii-po-zabajkalskomu-krayu
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милиции Иване Морозове, который погиб в 2000 году в Чеченской республике, а также о 

старшем прапорщике милиции Романе Елизове, погибшем в 2011 году при исполнении 

служебного долга во время командировки в Ингушетии. Оба они посмертно получили ордена 

«Мужества» посмертно. Коллеги не только вспомнили их отважные поступки, но и рассказали о 

том, что оба были очень добродушными и порядочными ребятами, готовыми прийти на помощь 

в любую минуту. 

В комнате истории будущие журналисты смогли увидеть личные вещи погибших 

сотрудников. Также юношам и девушкам представилась возможность примерить средства 

защиты, которые в разные годы носили бойцы спецподразделения. 
 

Глас народа 
https://glasnarod.ru/novosti-regionov/zabajkalskij-kraj/aleksandr-osipov-federalnyj-proekt-

krasnaya-mashina-znakovoe-sobytie-dlya-zabajkalya/                                                     02.12.2021 08:10 

Александр Осипов: Федеральный проект «Красная машина» — знаковое событие для 

Забайкалья 

Чита стала еще одним регионом, включённым в план развития хоккея, который реализует 

Федерация хоккея России (ФХР) при поддержке компании «Норникель». Об этом представители 

ФХР заявили 2 декабря в «Точке кипения», где состоялась презентация национальной 

программы подготовки хоккеистов «Красная машина». 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов, открывая мероприятие, поблагодарил 

всех, кто помог состояться знаковому событию для Забайкалья. 

<…> На презентации специалисты и руководители спортивных организаций 

Забайкальского края узнали о базовых принципах представленной ФХР программы и об 

особенностях спортивной подготовки детей. Участники встречи оценили программу, которая 

систематизирует знания, позволяет воспитывать всесторонне развитую личность, направлена на 

сохранение здоровья, занятия спортом с радостью. 

Также сегодня состоялось подписание соглашение о сотрудничестве между Федерацией 

хоккея России и Спортивной школой олимпийского резерва №2 Читы. 

Во второй половине ФОКе ЗабГУ и в Ледовом дворце пройдут мастер-классы в 

спортивном зале и на льду. 

Напомним, в Забайкальской крае реализуется программа развития детско-юношеского 

хоккея, в рамках которой проводятся турниры на качественно новом уровне, улучшается 

материально-техническая база забайкальского хоккейного клуба «Манул». 
 

Российское образование 
http://www.edu.ru/news/regiony/bolee-5-tysyach-zabaykalskih-shkolnikov-prinyali-u/    

7 декабря 2021 

Более 5 тысяч забайкальских школьников приняли участие в мероприятиях проекта 

«Билет в будущее» 

Более пяти тысяч школьников 6–11-х классов Забайкальского края приняли участие во 

Всероссийском профориентационном проекте «Билет в будущее». Об этом сообщает пресс-

служба Минобрнауки региона. 

«Наши школьники с большим интересом познакомились с профессиями по разным 

профилям. Проект направлен на повышение степени осмысленности и мотивированности 

школьников в выборе профессии. С октября в рамках проекта проведены Неделя 

профориентации, 143 профориентационных урока, где учащиеся прошли комплексную и 

многоуровневую диагностику», – сказал исполняющий обязанности министра образования и 

науки региона Евгений Егоров. 

Очные и заочные профориентационные площадки работали в Забайкалье на базе 12 

ведущих колледжей, техникумов и Забайкальского госуниверситета. Занятия по 28 

специальностям проводили 56 педагогов-наставников. 

Проект «Билет в будущее» является частью национального проекта «Образование». 
 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11184                                                                 09 дек 2021, 07:40 

Без сна и отдыха: финалисты конкурса "Твой ход" - о пути через тернии к звёздам 

И в продолжение вчерашней темы о закулисье всероссийского конкурса "Твой ход". В 

представлении этих молодых людей лекции не бывают скучными, путешествия - доступны, а в 

https://glasnarod.ru/novosti-regionov/zabajkalskij-kraj/aleksandr-osipov-federalnyj-proekt-krasnaya-mashina-znakovoe-sobytie-dlya-zabajkalya/
https://glasnarod.ru/novosti-regionov/zabajkalskij-kraj/aleksandr-osipov-federalnyj-proekt-krasnaya-mashina-znakovoe-sobytie-dlya-zabajkalya/
http://www.edu.ru/news/regiony/bolee-5-tysyach-zabaykalskih-shkolnikov-prinyali-u/
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11184
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трудоустройстве дипломированных специалистов нет трудностей: читинские студенты стали 

финалистами. Об их пути через тернии к звёздам - Юлия Пащенко. 

Маршрут Чита - Хабаровск построен. После дистанционных этапов - встреча очная. В 

полуфинал конкурса "Твой ход" из более полумиллиона участников прошли 10 тысяч студентов 

страны. Напомню, в их числе оказались учащиеся ЗабИЖТа и ЗабГУ - Ольга Бизяева, Дмитрий 

Чернигов, Алина Гайдук. Форма встречи - деловые игры и экспресс разработка проектов. На всё 

про всё - 40 минут, да ещё и с какими вводными! Зачёт индивидуальный, но работа командная.  

<…> Арина Гайдук выбрала факультет "Карьера" и вместе с другими участниками работала 

над созданием платформы, благодаря которой каждому студенту после выпуска найдётся своё 

рабочее место. 

Арина Гайдук, студентка третьего курса ЗабГУ: "Разрабатывали проект платформы, 

которые на основе навыков студентов, с помощью искусственного интеллекта нейросети 

предлагает им вакансии, которые подходят именно им. Если происходит такое, что какому-то 

студенту не предлагают вакансии работодатель, с которым заключен контракт с вузом, то 

вуз должен обеспечить этого студента договором или контрактом с какой-то компанией, 

которая предложит вакансию именно по его навыкам и компетенциям. У меня в команде был 

мальчик-программист, он успел даже за ночь какие-то нейронные сети прописать, я в основном 

по цифрам работала. Наш проект тоже хорошо был оценен". 

По итогам полугодового труда наши студенты стали финалистами, но не попали в топ-200. 

Однако пополнили своими именами список пятисот лучших участников. Не расстраиваются, 

говорят, иногда проиграть намного ценнее, можно проверить свою силу духа. Увезли с конкурса 

тесную дружбу друг с другом, знания, опыт, подарки, а ещё целых два путешествия: одно - 

внутри федерального округа по итогам полуфинала, другое - недельное в категории "Любимая 

страна". Скоро будут снова паковать чемоданы, покорять Москву и Северный Кавказ. Втроём. 

Вместе. Кроме того, шанс проявить себя ещё будет. Ведь проект "Твой ход" президентской 

платформы "Россия - страна возможностей" планируют сделать ежегодным. 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vlasti-chity-vyyavili-narusheniya-v-rabote-nekotoryh-

marshrutok/                                                                                                                       9/12/2021 в 11:39 

Власти Читы выявили нарушения в работе маршруток, идущих до КСК и Ивановки 

Власти Читы вечером 8 декабря проверили работу маршруток, которые ездят с КСК в центр 

города. В ходе рейда были выявлены нарушения. Об этом 9 декабря сообщается в Telegram-

канале мэрии. 

«На маршруте №7 (ГРЭС- ЗабГУ — Селенгинская) зафиксировано нарушение 

количественного состава машин и установленного расписания движения. В связи с этим 

перевозчику направлено требование об устранении замечаний и приведении подвижного состава 

в соответствие с реестром», — говорится в сообщении. 

Кроме этого, на маршруте №5 (Вокзал-Ивановка) было выявлено меньшее количество 

машин, которые должны работать на линии. Перевозчик тоже получит требование об устранении 

нарушений. 

На маршруте №24 автобусы ездили нерегулярно, при том, что средний интервал продолжал 

соблюдаться. Это означает, что отдельные машины шли с нарушением графика, но 

интенсивность общего потока при этом укладывалась в существующее расписание. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/czur-zabajkalya-provel-master-klass-po-onlajn-socziologii-

dlya-studentov-zabgu/                                                                                                      8/12/2021 в 20:31 

ЦУР Забайкалья провел мастер-класс по онлайн-социологии для студентов ЗабГУ 

Сотрудники Центра управления регионом Забайкалья провели мастер-класс для студентов 

ЗабГУ во время недели социологии. Об этом 8 декабря «Забайкальскому рабочему» сообщили в 

пресс-службе ведомства. 

Сотрудники ЦУР представили на мастер-классе новейшие методы онлайн-социологии, 

рассказали о её преимуществах и показали на примерах, как это выглядит. 

— Мы уверены, что за онлайн-социологией будущее. Это очень важная веха в развитии 

социологической науки. Такой вид исследования отличается в первую очередь скоростью, что в 

наше время очень важно. На сбор информации требуется всего 2-3 дня, а полностью провести 

исследование можно за неделю. Это необходимо, когда нужно быстро изучить общественное 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vlasti-chity-vyyavili-narusheniya-v-rabote-nekotoryh-marshrutok/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vlasti-chity-vyyavili-narusheniya-v-rabote-nekotoryh-marshrutok/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/czur-zabajkalya-provel-master-klass-po-onlajn-socziologii-dlya-studentov-zabgu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/czur-zabajkalya-provel-master-klass-po-onlajn-socziologii-dlya-studentov-zabgu/
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мнение по какому-то важному вопросу, — отметил руководитель ЦУР Забайкалья Вячеслав 

Кулаков.  

Уточняется, что неделя социологии в ЗабГУ стартовала 6 декабря и завершится 10 декабря 

просвещением студентов-первокурсников. 
 

«Забайкальский рабочий» № 48 от 1 декабря 2021 года 

«Показали лучшие знания» 

Заметка о победе студентов ЗабГУ во всероссийской олимпиаде по психологии. 
 

«Земля» № 49 от 7 декабря 2021 года 
«Тренажер, шагоход и песочница» 

Новость что, спортсмены с ОВЗ смог добираться на тренировки в ФОК ЗабГУ на 

специализированном автомобиле. 
 

«Чита спортивная» № 23 от 7 декабря 2021 года 

«Фанат красивой драки…» 

Статья о бронзовом призере Чемпионата мира по панкратиону, студенте ЗабГУ Дмитрии 

Цыпылове.  
 

«В традициях «Красной машины» 

Статья о прошедшей в Чите презентации национальной программы подготовки хоккеистов 

«Красная машина». Занятия в рамках мероприятия проходили в ФОК ЗабГУ. 
 

«Наш дом – Забайкалье» № 23 от 1 декабря 2021 года 

«ЗабГУ приглашает к участию» 

Заметка о проводимой ЗабГУ лингвистической олимпиаде для школьников. 
 

«Стартовали традиционные «Кулагинские чтения» 

Материал о том, что в ЗабГУ проходит международная научно-практическая конференция 

«Кулагинские чтения». 
 

«Студенты – победители олимпиады» 

Материал о победе студентов горного факультета ЗабГУ во всероссийской олимпиаде по 

проектированию карьеров. 
 

«Читинское обозрение» № 49 от 1 декабря 2021 года 

«Короткой строкой» 

Новость о том, что ЗабГУ проведет лингвистическую олимпиаду среди школьников. 
 

«Короткой строкой» 

Новость о победе студентов горного факультета ЗабГУ во всероссийской олимпиаде по 

проектированию карьеров. 
 

«Один в поле не воин» 

Заметка о заседании администрации Ингодинского района Читы, участив котором приняла 

доцент кафедры психологии ЗабГУ Лариса Бобылева. 
 

«Тире и дефис» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры 

русского языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор 

публикации – доцент кафедры Елена Филинкова. 

 

 

Рассылки по внешним СМИ:  
9 декабря – Конкурсы педагогического мастерства пройдут в ЗабГУ (анонс) 

 


